

Castellón encadena cinco años de pérdida de población en caída libre - Mediterráneo - 14/01/2018

LA DESPOBLACIÓN YA ESTÁ EN LA AGENDA POLÍTICA CON ACCIONES CONCRETAS

Castellón encadena cinco años de pérdida de población en caída libre

La provincia suma ya 67 municipios con menos de 500 habitantes en el censo

16 de los pueblos en peligro de extinción ganan residentes y 51 siguen 'envejeciendo'

CRISTINA GARCIA
cgarcia@mediterraneo.com
CASTELLÓN

Castellón encadena cinco años de pérdida de población y la gráfica sigue en caída libre. Lo dicen las últimas cifras del Instituto Nacional de Estadística (INE) al cierre del 2017, pero es una realidad que se vive en el día a día de los pueblos, sobre todo los más pequeños, de menos de 500 habitantes, que sufren un envejecimiento progresivo, con un crecimiento vegetativo negativo que refleja ya más fallecimientos que nacimientos, y con una inmigración que prefiere los núcleos urbanos más grandes de la provincia, que es donde se concentra el trabajo y los servicios.

En el 2010 se tocó techo, subiendo por encima de la barriada de los 600.000 castellonenses -604.274-, y después de tres años afianzando el padrón, con el baby boom de la inmigración como bandera, en el 2013 empezó la bajada, que ha sido progresiva hasta los 575.470 actuales, que serán 530.348 en el 2030 según las proyecciones del INE, en un contexto generalizado de caída demográfica en España y la Comunitat.

Con este panorama, la despoblación ha entrado a marchas forzadas en la agenda política. Diputación y la Generalitat, junto con los ayuntamientos, han movido ficha con iniciativas pioneras como Repobleo o Avant, respectivamente, y ya hay proyectos de industria y turismo en el interior para vencer las malas expectativas y crear empleo. Esta misma semana, por ejemplo, 430 vecinos en paro de 72 municipios han empezado a trabajar limpiando el monte, en una acción de esa lucha contra el éxodo rural.

A PUNTO DE DESAPARECER // Y es que los 67 municipios en peligro de extinción de la provincia, esos que tienen un censo de menos de 500, suman a 1 de enero 13.099, o, lo que es lo mismo, la población de todo Nules (13.266), o la mitad de Almassora (25.648), Benicarló (26.426), Onda (24.807) o Vinars (28.292). En este siglo, desde el año 2000 -ver gráfico-, 51 pueblos han ido descendiendo en población, quedándose cada vez

EVOLUCIÓN DE LA POBLACIÓN EN MUNICIPIOS CON MENOS DE 500 HABITANTES



LOCALIDAD	2017	2000	DIF.	%	LOCALIDAD	2017	2000	DIF.	%
AÍN	129	167	-38	-22,8	OLOCAU DEL REY	118	144	-26	-18,1
ALCUDIA DE VEO	204	220	-16	-7,3	PALANQUES	34	21	+13	61,9
ALGIMIA DE ALMONACID	268	278	-10	-3,6	PAVIÁS	63	61	+2	3,3
ALMEDÍJAR	270	275	-5	-1,8	PINA DE MONTALGRAD	121	167	-46	-27,5
ARAÑUEL	151	181	-30	-16,6	LA POBLA DE BENIFASSÀ	203	269	-66	-24,5
ARES DEL MAESTRAT	197	254	-57	-22,4	PORTELL DE MORELLA	200	262	-62	-23,7
ARGELITA	94	136	-42	-30,9	PUEBLA DE ARENOSO	133	164	-31	-18,9
AYÓDAR	165	236	-71	-30,1	SACAÑET	62	84	-22	-26,2
AZUÉBAR	324	347	-23	-6,6	SAN RAFAEL DEL RÍO	464	455	+9	2,0
BARRACAS	165	159	+6	3,8	LA SERRATELLA	101	87	+14	16,1
BEJÍS	378	383	-5	-1,3	SOT DE FERRER	429	422	+7	1,7
BENAFER	159	151	+8	5,3	TERESA	250	345	-95	-27,5
BENAFIGOS	148	206	-58	-28,2	TÍRIG	437	551	-114	-20,7
CASTELL DE CABRES	17	22	-5	-22,7	TODOLELLA	136	144	-8	-5,6
CASTELLFORT	198	236	-38	-16,1	TOGA	89	103	-14	-13,6
CASTILLO DE VILLAMALEFA	103	115	-12	-10,4	TORÁS	225	258	-33	-12,8
CHÓVAR	303	378	-75	-19,8	EL TORO	253	336	-83	-24,7
CINTORRES	411	520	-109	-21,0	TORRALBA DEL PINAR	57	75	-18	-24,0
CIRAT	216	282	-66	-23,4	LA TORRE D'EN BESORA	158	210	-52	-24,8
CORTES DE ARENOSO	298	406	-108	-26,6	LA TORRE D'EN DOMÈNEC	198	235	-37	-15,7
COSTUR	532	463	+69	14,9	TORRECHIVA	77	76	+1	1,3
ESPADILLA	73	73	0	0,0	VALL DE ALMONACID	272	293	-21	-7,2
FANZARA	272	250	+22	8,8	VALLAT	50	57	-7	-12,3
FORCALL	438	571	-133	-23,3	VALLIBONA	77	93	-16	-17,2
FUENTE LA REINA	43	29	+14	48,3	VILAR DE CANES	177	183	-6	-3,3
FUENTES DE AYÓDAR	106	110	-4	-3,6	VILLAHERMOSA DEL RÍO	477	452	+25	5,5
GAIBIEL	199	203	-4	-2,0	VILLAMALUR	62	141	-79	-56,0
HERBÉS	48	103	-55	-53,4	VILLANUEVA DE VIVER	61	79	-18	-22,8
HIGUERAS	71	39	+32	82,1	VILLORES	42	63	-21	-33,3
LUDIENTE	160	225	-65	-28,9	VISTABELLA DEL MAESTRAT	352	453	-101	-22,3
LA MATA DE MORELLA	173	180	-7	-3,9	XODOS	115	160	-45	-28,1
MATET	86	140	-54	-38,6	ZORITA DEL MAESTRAZGO	118	138	-20	-14,5
MONTÁN	365	347	+18	5,2	ZUCAINA	189	215	-26	-12,1
MONTANEJOS	502	415	+87	21,0					

JAVIER SORIANO
PROFESOR DE LA UJI
«Recogemos el efecto de la crisis, con menos nacimientos y más movimientos por empleo»

más vacíos, con menos servicios y menos oportunidades, en un pez que se muerde de cola y causa más bajas, y 14 de ellos, como Argelita, Ayódar, Cortes, Ludiente, Pina, Xodos o Matet, pierden más de un 25%, aunque los dos casos más acuciantes son Herbés (de 103 vecinos pasa a 48) y Villamalur (141 a 63). 50 ó 60 habitantes menos no es lo mismo en estos municipios que en los de la costa, con un movimiento demográfico continuado. Es un drama.

Javier Soriano, profesor de Geografía Humana de la UJI, explica

que recogemos ahora el efecto de la crisis. «La inestabilidad laboral hace que haya más movimiento demográfico, se tienda al hijo único y todo esto genera al final un envejecimiento galopante de la población», dice.

No obstante, en positivo, hay 15 municipios que crecen, en un vecino, como en Torrechiva; o en 87, como en Montanejos. Palanques, por ejemplo, pasa de 21 a 34 (+62%). Y, como curiosidad, Espadilla, tras años de subir y bajar en el padrón, tiene en el 2018 el mismo que en el 2000, con 73. =